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FECHA: Septiembre 03 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Cómo vive, nadie lo sabe”  

Criterio “Intentaron linchar a familia en Tlaxiaca”  

 “Ceresos de Hidalgo apunto del colapso”  

 “Bomba de tiempo conflicto en Alberto-La Estancia-Piden al ejército” 

 
“Una bomba de tiempo La Estancia”  

 “Crea Partido Acción Nacional Organismos Fantasmas”  

 
“Detienen a defraudador, ofrecía plazas de SEPH”  

El Independiente “Hay opacidad en Pachuca, acepta Geraldina García”  

La Crónica “No llego”  

 
“Aceleran TV digital”  

 
“FCH ofrece tv digital y más competencia”  

 

“¡Barbie canta!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI, en busca de recuperar simpatizantes en Pachuca: Señala que la idea es conocer las debilidades y las 
fortalezas del partido en la capital. Con los resultados se atenderá cada una de las demandas de los ciudadanos, dice.  En 

el marco de la elección a consejeros del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo, que decidirán el rumbo de la 

dirigencia estatal, y debido a los resultados de las pasadas elecciones, donde el tricolor perdió los dos distritos de Pachuca, 
la diputada federal Carolina Viggiano Austria informó que se llevará a cabo un censo en colonias de la capital hidalguense 

para identificar fortalezas y debilidades de dicho instituto político.  “Con los resultados se atenderán cada una de las 
demandas de los habitantes, pues dijo que con esta voluntad social el Revolucionario Institucional podrá impulsar más y 

mejores proyectos en beneficio del desarrollo y progreso de la entidad”, señaló la legisladora durante la entrega de 

constancias del Diplomado en Desarrollo y Gestión Comunitaria que se impartió a los comités de base del Movimiento 
Territorial de Pachuca. Viggiano Austria, aseveró que el tricolor debe seguir con su esencia social, “como el principal 

conductor de proyectos que abanderen las demandas de la comunidad”.  En palabras de Geraldina García Gordillo, 
presidenta municipal de Pachuca, en las elecciones pasadas para diputados locales y gobernador, los ciudadanos cobraron 

factura al tricolor. Debido a que Sandra Ordaz y Yolanda Tellería quedaron triunfadoras como diputadas electas en las 

elecciones del 4 de julio pasado, al vencer a los priistas Ramón Vicente Diez y Gil Borja en los distritos I y II de Pachuca. 
“Hoy tenemos un gobernador constitucional priista y un gobernador electo priista, y en Pachuca por su puesto que nosotros 
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hemos hecho un análisis de reflexión hacia lo que los ciudadanos quisieron decir y siempre he entendido que los 

ciudadanos nos están haciendo un llamado de atención para ser buenos gobiernos, a hacer respetuosos, responsables con 

lo que hacemos y con lo que no hacemos”, dijo “Traduciría así lo que los ciudadanos nos dijeron en las urnas, en particular 
en Pachuca, y no es algo que vayamos a tomarlo como un factor negativo porque para nosotros en la administración 

municipal debe ser un estímulo para ser y para hacer mejor las cosas, para que inclusive como individuos renovemos los 
compromisos profesionales con la administración y eso nos permita recobrar la confianza con los ciudadanos”, agregó. En 

otro tema la diputada federal, Carolina Viggiano, en su participación en el Diplomado en Desarrollo y Gestión Comunitaria 

dijo que se debe usar las herramientas adecuadas para mejorar los entornos de manera integral “para de esta manera 
rescatar el tejido social”. “Es la decidida participación social lo que permite lograr objetivos y consolidar esfuerzos como la 

Ley de prevención social de la delincuencia y de la violencia”, aseguró la legisladora federal de la bancada priista.  (Misael 
Zavala, página 11) 

Criterio-Prefiere PAN estatal el reelegir alcaldes: El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) 

le apuesta más a la reelección de alcaldes que demuestren buenos resultados durante su administración, que alargar el 
tiempo de gestión por cuatro, cinco o hasta seis años, como lo ha propuesto el gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio 

Chong. Así se frenaría mantener a presidentes municipales que no hacen bien su trabajo y que se convierten en “tiranos” si 
les permiten ampliar su administración. Por lo contrario, dicen, con una ratificación ciudadana mantendría a un buen 

representante popular en un puesto público, afirmó José Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general panista. “Nosotros 

creemos que la mejor forma para que se pueda consolidar un proyecto social es a través de su ratificación democrática por 
medio del voto ciudadano y no ampliar el periodo porque muchos se convierten en tiranos, de tres a seis años”, señaló. A 

principios de esta semana, Osorio reiteró en un evento del Congreso local, la posibilidad de ampliar los periodos de 
gobierno municipal, de cuatro, cinco o hasta seis años. A tal declaración, el líder blanquiazul indicó que “tendríamos que 

diferenciar bien qué se requiere; si no, yo invitaría a los funcionarios del gobierno del estado a que le pregunten a la 
población y hagan una encuesta, para que ellos (la población) valoren a los alcaldes municipales y vean realmente si las 

cosas se están haciendo bien o mal”, aseguró. De esta forma Ordóñez Meneses señala que esta idea, que además fue 

planteada por el Ejecutivo federal, puede funcionar a través del consenso de los ciudadanos. Es decir, “que ellos valoren el 
trabajo de los funcionarios y si uno de ellos les pareció correcto pues darle la oportunidad de reelegirse; porque en vez de 

tener presidentes que durante tres años cometan alguna irregularidad y no exista avance, si vamos a tener alcaldes que 
van a estar ratificados por la ciudadanía si es que hubo un crecimiento”, explicó. Sin embargo, reiteró que estas especies 

de plebiscitos deben ser totalmente claras, sin ningún tipo de interés del momento que vive. “Que sea una encuesta 

abierta, donde el ciudadano pueda ir a votar libremente y a manifestar su punto de vista, no encuestas tendenciosas como 
las que se hicieron en la campaña pasada, sólo sacaron lo que quisieron o lo que quieren”, afirmó el panista. (José Antonio 

Alcaraz, página 10) 

Criterio-Invita el PRI a festejar en bici: El tricolor organiza una carrera ciclista este domingo, para festejar el 

Bicentenario. En el marco de los festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, la 

Coordinación de Deportes del PRI y la Asociación de Ciclistas Activos del Estado de Hidalgo convocan a la carrera de ruta 
Celebrando el Bicentenario PRI 2010 el próximo domingo.  El coordinador del área deportiva, Armando Islas Vega, informó 

que la cita es a las 8:30 horas y la justa ciclista se dividirá en Élite, Juvenil, Veteranos, Másters, Femenil e Infantil y los 
cinco primeros lugares de cada categoría serán acreedores a premios en efectivo y regalos. Explicó que la salida y la meta 

serán las instalaciones del PRI estatal; el circuito dependerá de cada categoría: Élite, Juvenil y Feminil llegarán al municipio 

Tlanalapa, en tanto Másters y Veteranos regresarán del Trébol Crucero Tulancingo-Pirámides. La rama Infantil tendrá su 
ruta en la sede priista. Las inscripciones se realizarán el día de la carrera y se aplicará el reglamento de la FMC. (redacción, 

página 08) 

Uno más uno-Crea PAN agrupaciones “fantasmas”: Agrupaciones fantasmas como Plantar y Unimos han recibido 
recursos provenientes de la SEDESOL y otras dependencias, con el fin de hacer proselitismo político, denuncio Juan Carlos 

Ramírez, secretario general de la Central Campesina Cardenista. Indicó que esa nefasta práctica se realizó durante el 
proceso electoral que concluyó el pasado 04 de julio, cuando utilizaron ese dinero para apoyar a la candidata a la 

gubernatura de Hidalgo, Bertha Xóchitl Gálvez. “Aquí se han creado muchas organizaciones fantasmas por parte del PAN, 
las cuales reciben todas las acciones de vivienda establecidas en los programas de sedesol. (redacción, página 03) 

Reloj-Rechaza el PAN a José Guadarrama como posible candidato de una alianza: Si el PAN, PRD, Convergencia 

y PT deciden ir juntos a las elecciones municipales, el senador José Guadarrama no será el candidato a la presidencia 
municipal de Pachuca, ya que es una posición que le corresponde al PAN por la votación que obtuvo en los pasados 

comicios, afirmó Gonzalo Trejo. “Primero se tiene que definir si iremos en alianza, y en caso de que no pues el PRD al 

interior tendrá que realizar su proceso para elegir a su candidato, pero todo dependerá de las circunstancias políticas, 
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porque aún no definimos si vamos a participar o no”, expresó el líder blanquiazul. Manifestó que si el PRD decide participar 

solo, podrá postular a quien desee, pero si integran una alianza es casi imposible que la candidatura la encabece el PRD, 

“los perredistas están consientes que el triunfo en Pachuca en las pasadas elecciones es producto del PAN, pero aún no 
podemos adelantarnos porque no hemos decidido si ir o no en alianza”. Aclaró que todavía no hay algún acuerdo firmado, 

pese a los acercamientos que han sostenido las dirigencias estatales. Explico que el partido blanquiazul ya comenzó la 
consulta con sus bases, por lo que esperan terminar al culminar el mes de septiembre “acordamos realizar una gira por las 

estructuras municipales, el PRD también lo está haciendo para saber en que municipios podemos ir juntos y en cuales no, 

hasta no tener este sondeo no podemos tomar acuerdos. (Adriana Herrerías, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Hoy, concluye destrucción de documentación electoral 2009: El Instituto Federal Electoral (IFE) 

puso en marcha el proceso de destrucción de papelería electoral correspondiente a las elecciones de 2009, lo que se hizo 
con procedimientos ecológicos, de manera que se recuperarán 549 toneladas. Este proceso ocurrió en cumplimiento al 

acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobado el 14 de julio pasado, por lo cual se ha 
procedido a la destrucción y reciclaje de la papelería electoral correspondiente al Proceso Electoral Federal 2008-2009, 

consistente en boletas, sobres y papelería utilizada en 5 de 27 distritos electorales de la capital del país. Para las tareas de 

trituración del material, que tuvo lugar en las instalaciones de la empresa Recycle, ubicadas en la Delegación Iztapalapa, 
estuvieron presentes el consejero electoral del IFE, Marco Antonio Baños Martínez, presidente de la Comisión de 

Capacitación Electoral y Educación Cívica; el director Ejecutivo de Organización Electoral, Miguel Ángel Solís Rivas, así como 
del vocal Ejecutivo de la Junta Local del Distrito Federal Josué Cervantes Martínez. En este evento, el consejero Baños 

Martínez precisó que por mandato del Consejo General del IFE, el proceso de destrucción de las boletas con votos válidos, 

nulos, listados nominales, papelería sobrante y no empleada en las 300 oficinas de las Juntas Distritales concluirá este día. 
El director ejecutivo de Organización Electoral, Miguel Ángel Solís, informó que el peso total de la papelería que se destruirá 

es de 548.7 toneladas métricas. (redacción, Ojo Política)  

Reloj-Las sentencias del TEPJF son definitivas e inatacables: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) es el órgano especializado del Poder Judicial de la Federación, que se encarga de impartir justicia en 

materia electoral, sus sentencias son definitivas e inatacables, señaló Cuauhtemoc Castañeda Gorostieta, coordinador de 
Información, Documentación y Transparencia de la Sala Regional Toluca del TEPJF. Ante asistentes a la XXIII Feria 

Universitaria del Libro que organiza la Universidad Autónoma de Hidalgo, Castañeda Gorostieta, indicó que el Tribunal 
participa en este tipo de actividades con el objetivo de acercar a la población el quehacer de la institución, y lo hace, 

principalmente, utilizando un lenguaje ciudadano. Agregó que el TEPJF funciona de forma permanente con una Sala 

Superior y cinco Salas Regionales; sus sesiones son públicas y explicó el proceso de designación de los magistrados que 
integran tanto la Sala Superior, como las cinco Salas Regionales. El coordinador regional de Información Documentación y 

Transparencia, apuntó que todos los ciudadanos pueden acudir al TEPJF para solicitar información pues una de las 
prioridades para el Tribunal es transparentar sus actividades y principalmente sus resoluciones. La XXIII Feria Universitaria 

del Libro continuará hasta el próximo 3 de septiembre y la Sala Toluca participará el miércoles con el tema “La democracia 

y el ciudadano” y el viernes con “Medios de comunicación y democracia”. (redacción, página 06)  

Síntesis-Por Internet las sesiones del TEEH por los comicios del 2011: Con la finalidad de contribuir a la 

transparencia y del actuar del Tribunal Electoral del poder Judicial del Estado de Hidalgo en los casos de revisión y 

resolución de los casos de inconformidad por los resultados que de den en los comicios, el organismo se encuentra ya en 

posibilidades de transmitir las sesiones por Internet. Así lo manifestó el titular de la dependencia, Alejandro Habib Nicolás, 

después de darse a conocer las más recientes resoluciones de los recursos de apelación y un juicio de protección a los 

derechos político-ciudadanos, presentados por la alianza Hidalgo Nos Une, los cuales fueron desechados por considerarlos 

parcialmente fundados pero inoperantes e infundados.    “Este Tribunal Electoral está ya en aptitud de transmitir para el 

proceso electoral para la renovación de los 84 ayuntamientos, todas y cada una de las sesiones de este pleno a través de 

Internet, independientemente de que son publicas y de que quienes lo deseen nos puedan acompañar en este espacio que 

no es muy grande nos podrán seguir por Internet, ello con el animo de contribuir a la trasparencia de las resoluciones y del 

actuar de este órgano electoral”. El funcionario electoral manifestó que lo anterior es para poder llegar a un mayor número 

de personas interesadas en las actividades del organismo el cual se suma al mejor aprovechamiento de las herramientas 

tecnológicas, además de adaptase así al uso de las herramientas actuales de comunicación. Habib Nicolás, refirió que es 

por ello que de manera anticipada y antes del proceso de elección a presidentes municipales en Julio del 2011, ya estarán 
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en posibilidades de poder tener en tiempo real todas y cada una de las sesiones que se den por las inconformidades que se 

presenten por parte de los partidos o alianzas luego del los comicios.  Para finalizar reiteró que en la instancia a su cargo 

ya no se tiene pendiente ningún juicio de inconformidad, por lo cual para el TEEH, ya quedó concluido el proceso electoral 

para la renovación de los poderes ejecutivo y el legislativo. (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Los reporteros en la democracia: Aunque en Hidalgo la profesión periodística aún no enfrenta riesgos 

como en el norte del país, ya se presentaron las primeras agresiones contra periodistas por parte de funcionarios 
municipales, en Tizayuca y Tula de Allende, así que deben ser castigados a fin de impedir que proliferen nuevos casos. 

Informó lo anterior el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo 

González, quien manifestó su preocupación porque ambas agresiones fueron denunciadas en sólo un mes, lo cual calificó 
como "una llamada de atención importante". El ombudsman hidalguense añadió: "Quiere decir que debemos tener 

focalizado un posible problema, por eso el llamado a que no dejemos que esa situación camine ni se multiplique. Para ello, 
lo primero que debe hacerse es que las autoridades conciencien a servidores públicos y policías sobre la importancia de 

respetar el trabajo de la comunicación y a los comunicadores en su integridad física". Apuntó que los casos denunciados 
son los de una reportera de Tula amenazada por un regidor, mientras que otro comunicador fue detenido cuando tomaba 

unas imágenes relacionadas con un incidente en la cárcel distrital de Tizayuca, siendo posteriormente remitido y 

consignado a la agencia del Ministerio Público. "Qué deseamos hacer: deslindar que sean casos donde, efectivamente, se 
agreda a los comunicadores al efectuar su trabajo. De inicio, hacemos un llamado con el fin de estar preparados y detener 

lo que pudieran convertirse en acciones generalizadas contra los comunicadores, lo cual no deseamos que ocurra". DE PIEL 
SENSIBLE Luego de manifestar su respeto y solidaridad al trabajo de los comunicadores, Arroyo González consideró que no 

sólo en el ámbito municipal existe "piel sensible" a las críticas, aun cuando por estar involucradas autoridades de ese nivel 

en ambas denuncias podría considerarse que en los municipios se da un tratamiento diferente. Sin embargo, aseveró el 
ombudsman hidalguense, el respeto a la comunicación debe permear en todos los niveles de gobierno, convirtiéndose en 

doblemente complicada la tarea de blindar el trabajo de los reporteros ante la situación de violencia que vive el país.. "Con 
la protección de los ciudadanos, de la misma autoridad y procurando que permee un sentido de respeto y valorar la 

importancia que tiene, en la vida democrática, el trabajo de los comunicadores y la libertad de expresión", indicó Arroyo 
González. (redacción, Ojo Política) 

Criterio-El Mezquital, un valle que está en pie de guerra: De nueva cuenta este valle que hermana con una barranca 

a los pueblos La Estancia con El Alberto, volvió a escuchar disparos de armas largas, generando víctimas a causa de un 
olvido oficial por resolver un pleito por poco más de 80 hectáreas. Sólo pedimos justicia, no tratamos de negociar nuestra 

seguridad, y para que nos convenzan sólo hace falta un poquito de voluntad política de los funcionarios Alfredo Martínez, 

delegado de La Estancia Las horas de zozobra no se limitan al día de los hechos, sino que se prolongan con efectos 
secundarios que aún se huelen en la zona. El enojo, el bloqueo de carreteras, el cierre de escuelas son algunos que se van 

superando. Sin embargo, lo peor es que se alimenta el rencor entre vecinos. Nadie duda de la real posesión que tienen los 
pequeños propietarios de La Estancia sobre esas 80.5 hectáreas, entre ellos el ex alcalde Cirilo Hernández Quezada, quien 

fuera baleado el lunes pasado sólo por pedir que salieran de su alfalfar a un grupo de vecinos de El Alberto. Para los 
afectados esto no es nuevo. Hace poco más de dos años, el 8 de agosto de 2008, también se recrudeció el conflicto 

dejando cuatro lesionados a tiros. Cerrado Los caminos vecinales hacia El Alberto ya fueron cerrados por los vecinos 

inconformes. Sólo tienen una carretera de acceso. Visitantes de fin de semana que tenían como destino el balneario 
comunal y el parque turístico del Eco Alberto, tienen las puertas cerradas por los mismos vecinos para evitar el paso a 

"extraños".  Acusan que la delegación comunal cuenta con un sótano que está convertido en un arsenal.  La petición del 
Ejército Mexicano es para que desarmen a los francotiradores permanentes en puntos de vigilancia. Aquí las armas, dice 

uno de los vecinos de La Estancia, es cosa menor para nuestros vecinos, pues las "hemos visto de todos colores y calibres". 

Hay Cuerno de Chivo, M-1, R-15, lo mismo que otros calibres desconocidos. "Se hacen presumidos y sacan hasta lanza-
granadas" de las bateas de sus camionetas cuando toman cerveza, dice otro. En un recorrido por la zona limítrofe con los 

afectados, se observa a plenitud el pueblo El Alberto. Cruzado por una carretera bien definida con señalamientos viales y 
hasta peatonales, muestra su avance económico a partir de las remesas que vienen de Estados Unidos. Casas de hasta tres 

pisos tipo californiano se conjugan con un cerro blanquecino, apenas cubierto por una ligera capa de matorrales. Sin dar 

sus nombres, los habitantes de La Estancia van señalado cada uno de los parapetos de corte militar que tienen sus vecinos, 
"desde allí nos están mirando" y apunta al poniente y afirman que son sus trincheras desde donde vigilan las 24 horas la 

zona invadida. Cifra Fueron 10 vecinos de La estancia quienes señalan a este diario los problemas que se viven de manera 
constante con los habitantes de el alberto, quienes disputan tierras en esa zona del estado Pablo Falcón Quijada, el 
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subdelegado de La Estancia, quien es seguido por unos diez hombres de la comunidad, afirma categórico que es necesaria 

la intervención del Ejército Mexicano. "Ya vimos que la vez pasada fueron cuatro los heridos, ahora casi uno muere, pues 

no entendemos qué quiere la autoridad", afirma hasta con enojo. Unos a otros van dando sus puntos de vista. Lo mismo 
afirman que existen centroamericanos en El Alberto y que no únicamente son turistas, hasta otros que ligan a sus vecinos 

con células criminales "y como nadie puede entrar a su comunidad, pues nadie los agarra". Aquí la vida se paraliza, "nadie 
nos podemos separar mucho de la casa, y tampoco podemos ir a trabajar nuestras tierras". La petición es unánime: 

"Deberá el gobierno no tener miedo". (Jorge Martínez, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Edil promete terminar proyectos con Sedesol: Después del reembolso de 600 mil pesos que el Ayuntamiento 
de Pachuca hizo a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) federal, la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo 

aseguró que se cumplirán todos los proyectos que se planearon para este año. La titular del Ejecutivo municipal dijo que 
existe comunicación con autoridades de la Sedesol delegación Hidalgo para la conclusión de todos los proyectos.  “Lo más 

importante es seguir en un trabajo coordinado, hay un diálogo permanente con Sedesol y todos los proyectos que se 
iniciaron se van a concluir”. La devolución del recurso fue porque el ayuntamiento sólo aplicó un millón del millón 600 mil 

pesos que la dependencia federal había otorgado para la construcción del Parque Bicentenario localizado en la colonia 20 

de noviembre, como parte del programa de “Rescate de Espacios Públicos”. El regidor panista, Alfredo Ortega Appendini 
aseguró que se está trabajando muy de cerca con la Secretaría de Desarrollo Social para ver los proyectos que aún están 

pendientes y evitar que se tenga que devolver más dinero. “Estamos trabajando en coordinación y muy cerca con la 
Sedesol”.  (Jonathan Collazo, página 09) 

Criterio-Ayuntamiento arrancó programa Uno por Uno: En distintos puntos del primer cuadro de la ciudad, ayer 

entró en operación el programa 1x1 implementado por parte del ayuntamiento como una de las nuevas políticas viales en 
beneficio de la población. El programa vial tomó por sorpresa a la mayoría de los automovilistas, porque "no es de todos 

los días encontrarse a los regidores municipales trabajando en los cruces viales entregando folletos con una sonrisa de 
oreja a oreja", destacó una ama de casa. Ampliación En el acto se enfatizó que el 1x1, que está dirigido tanto a particulares 

como a choferes de transporte público, tendrá una primera etapa; para después implementarse en otras zonas de Pachuca. 

Geraldina García resaltó que la administración a su cargo trabaja en diseñar soluciones reales para todos los sectores. Así 
mismo, fue notorio que en algunos casos el desconocimiento del programa ocasionó mayores aglomeraciones de vehículos, 

tal fue el caso de la calle Vicente Segura -en la cual atraviesan las vías del ferrocarril-, donde algunos regidores no sabían si 
dirigir el tránsito, repartir folletos o saludar a los conductores. El banderazo de salida se llevó a cabo en la intersección de 

las calles Arizpe e Hidalgo, donde se encontraba la alcaldesa interina, Geraldina García Gordillo, acompañada del titular de 

la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Roberto Terán Contreras; además de funcionarios municipales y 
transportistas. Al hacer uso de la palabra, García Gordillo destacó que el éxito del programa 1x1 dependerá esencialmente 

de los propios conductores, ya que desde su punto de vista la conciencia y la responsabilidad deberán ser el resultado de 
una nueva educación vial en la ciudad. "Se ha dicho en varios foros (como el que se llevó a cabo en el transcurso de la 

semana) que lo que requiere la ciudad es una mayor cultura vial, requerimos de más fluidez en el tráfico vehicular, 

promover el respeto y una actitud cordial hacia nuestros semejantes al momento de conducir", anotó la funcionaria. Por su 
parte, el director de Tránsito y Vialidad Municipal, Antonio Sampayo Rodríguez, explicó que el programa 1x1 consiste en 

ceder el paso alternadamente al otro conductor en las intersecciones de las vialidades con mayor carga vehicular de la 
capital hidalguense. "En la medida que funcione, los resultados serán sustancialmente favorables para todos, ya que 

disminuirán los tiempos de recorrido al evitarse congestionamientos, además que podrán reducirse el índice de accidentes", 
destacó el comandante Sampayo. Zonas El programa de educación vial fue puesto en marcha en más de diez 

intersecciones de la capital hidalguense en su zona centro. Los puntos donde se puso en marcha el programa fueron las 

calles Cuauhtémoc, en su cruce con Covarrubias; José María Iglesias-Carlos Catalán, Doria-Jiménez y Guerrero-Julián 
Villagrán. También en Hidalgo esquina Arizpe, Mina y Leandro Valle; así como Morelos en su cruce con Leandro Valle y 

Mina; finalmente Vicente Segura con 16 de Enero y José María Iglesias. (Omar Ayala, página 08) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Comparto la insatisfacción: el Presidente: Felipe Calderón admite que falta por hacer en educación, 

reducción de pobreza y recuperación de empleos; pregunta a políticos si quieren ser recordados como la generación que se 
opuso a las reformas. En un hecho poco usual en un jefe de Estado, en su mensaje con motivo del cuarto Informe de 

gobierno, el presidente Felipe Calderón fue autocrítico y admitió que comparte la insatisfacción que persiste con lo logrado 
en materia de calidad educativa, aceptó que en reducción de la pobreza no se han alcanzado los niveles previos a la crisis 
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económica y que pese a la cifra récord en empleos aún no se ha superado el rezago acumulado durante la recesión. 

Además, dijo que si bien la liquidación de Luz y Fuerza fue un gran avance, falta mucho que hacer para la modernización 

de Petróleos Mexicanos. Casi frente a Carlos Slim, que ocupó un lugar en la primera fila del Palacio Nacional, Calderón 
habló de México como una nación que cuenta con hombres y mujeres de negocios que están entre los más prósperos del 

mundo, y a la vez millones de mexicanos no han podido superar su condición de miseria, desigualdad y marginación.  Por 
ello dijo que es la hora del cambio pacífico que venza inercias y resistencias, y tomar los riesgos y costos para consolidar al 

país por el que lucharon los insurgentes y revolucionarios, superando desacuerdos partidistas.  Al trazar dos posibles 

respuestas, llamó a los actores políticos a preguntarse cómo quieren ser parte de la memoria. “La historia nos recordará 
como la generación que supo ponerse de acuerdo y sacar adelante a la patria, o bien la generación que no quiso o no supo 

enfrentar sus desafíos”, dijo.  Incluso, al vincular el tema de seguridad con el económico, admitió que por “falta de 
oportunidades y de valores, miles de jóvenes se pierden en las garras de la delincuencia”. El mandatario también afirmó 

que la educación es el “rubro donde en lo social nos queda más por hacer, pero estamos avanzando”. Si bien reconoció que 
su gobierno ha avanzado notablemente en cobertura de salud, infraestructura carretera y hospitalaria y recuperación 

económica, “sé muy bien que esto aún no se percibe en los bolsillos de la gente”, dijo. En materia de infraestructura, 

cobertura, evaluación educativa y concurso de plazas de maestros, Calderón habló de avances, pero admitiió que “persiste 
una insatisfacción que comparto, con lo logrado en materia de calidad educativa”. Al repasar los temas de la agenda, el 

jefe del Ejecutivo dijo que también se ha avanzado en “reducir nuevamente la pobreza en el país, pero aún no alcanzamos 
los niveles previos a la recesión económica”; calificó de logro la extinción de Luz y Fuerza, pero dejó ver otro gran 

pendiente: Pemex; finalmente, luego de informar de 630 mil nuevas fuentes de trabajo y de la recuperación de los empleos 

perdidos por la recesión de 2009, reconoció: “No hemos superado el rezago acumulado durante ésta”. Tras hacer un 
balance de avances y pendientes, dejó claro que la agenda pública no se agota en su decálogo y sumó tres temas: empleo, 

infraestructura y medio ambiente, destacando la inversión en obras de todo tipo, que hoy alcanza 5 por ciento del Producto 
Interno Bruto. Sobre el bicentenario de la Independencia y el centenario de la Revolución, Calderón dijo que es momento 

no sólo para conmemorar, sino “a la vez, la hora del cambio para México” y consolidar los ideales de esos héroes, mirando 
los avances de una nación que dejó atrás el autoritarismo, la opresión y la censura, y hoy tiene una democracia donde se 

ejercen libertades sin cortapisas y cuenta con una economía fuerte y un auténtico equilibrio entre poderes. El Presidente 

aseguró que la lección que dejaron esas gestas es que la división entre mexicanos sólo dejó pérdidas de territorios y una 
larga dictadura, pero unidos, se ganó la Independencia y una Revolución, cuyos beneficios aún perduran. (Lorena López, 

página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

Que mientras en el tricolor apresuran los trabajos rumbo a la elección de la dirigencia y del Consejo Político Estatal, en las 
filas del sol azteca calienten motores las diversas tribus de ese instituto político también rumbo a la renovación de su 

dirigencia estatal, a ocurrir en diciembre próximo. 

Para ello, el senador perredista José Guadarrama impulsa y prepara el terreno para que el ex alcalde de Huejutla y ex 

candidato (perdedor) a diputado local por ese distrito, Marco Antonio Ramos Moguel, se convierta en el líder estatal de 
su partido. Si se logra el plan, Guadarrama tendría un obstáculo menos en su intento por convertirse en candidato a 

presidente municipal de Pachuca. 

Que por otro lado, en el mismo tenor, Luciano Cornejo cabildea fuerte entre sus seguidores para que otro Marco 

Antonio, pero este caso de apellido Rico, el responsable de Prensa y Propaganda del comité estatal, sea el ganador de la 
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contienda interna. 

Quien no se queda atrás es el ex diputado Isidro Pedraza, quien mueve sus piezas para que su asesor, Celestino 
Ábrego, sea considerado como candidato a la dirigencia estatal. 

que para seguir con la grilla perredista, es un hecho que Tonatiuh Herrera hace lo propio con su tribu también en buscar 
de suceder a Pedro Porras. Herrera sería apoyado por el representante del llamado Gobierno Legítimo en la entidad, 

Francisco Garduño, jugada en la que Andrés Manuel López Obrador tendría metida la mano. 

Que entre los comentarios de los politólogos estatales comienza a sonar fuerte el nombre del actual secretario de Obras 

Públicas del municipio de Pachuca, Héctor Hénkel Castañeda, para ocupar la titularidad de esa misma dependencia, 
pero a escala estatal, en la próxima administración de la entidad. 

Este personaje, según dicen, se ha manejado con un bajo perfil personal para evitar salir mucho en la foto, aunque tiene 

buenos resultados en su haber. 

Que hablando de candidaturas del tricolor a las alcaldías, el titular de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Omar Zerón 

Flores, pudiera ser el candidato idóneo de su partido a la alcaldía de Huejutla, puesto que pudiera tratarse de el que 
menos compromisos políticos represente en aquel municipio huasteco. 

Que mejor conocida como la “diputada chismosa”, Yareli Melo Rodríguez ha sido objeto de piropos y hasta de críticas 
por su nueva imagen, pues dicen que parece estrella de Hollywood. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en el Instituto Hidalguense del Deporte las cosas están de cabeza. Dicen que hace una semana, la directora de 

Administración, Índira Gaitán, fue despedida porque la encontraron en plena fiesta a altas horas de la madrugada en su 
propia oficina y con varios empleados de esa institución, que fomenta el deporte.  

Aunque el director del Instituto, José Alberto Chávez, quiso disfrazarlo como “rotaciones” de puestos, la verdad es que 
no quiso que nadie se enterara de que la oficina del deporte la utilizan como antro. Y así insiste en una diputación. 

Que en el PRI estatal siguen muy preocupados por la pérdida de territorio electoral. Dicen que la enmienda de recuperar 

Pachuca para las siguientes elecciones será para la diputada federal Carolina Viggiano, quien ya se está inventando 

algunos mecanismos para conocer porqué les ganaron la capital los panistas. Aunque es un secreto a voces el porqué, en 
el PRI aún no están convencidos. 

Que los diputados locales andan sentidos con el secretario de Obras Públicas estatal, Cuauhtémoc Ochoa, pues dicen 

que el junior verde no les ha informado absolutamente nada del proyecto del tren suburbano que se quiere construir en la 

zona metropolitana de Pachuca y exigen que se les tome en cuenta para… pues no dijeron para qué pero quieren estar 
bien enterados del chisme. 

Que los empleados del Ayuntamiento de Tulancingo están organizando una manifestación dentro de las oficinas 

porque acusan al alcalde, Jorge Márquez, de que no les paga completo su salario, pues según les dijeron que les 

pagarían en abonos chiquitos, pero a la fecha no les ha llegado completo el sueldo. Hay quien dice que ese dinero faltante 
lo está ocupando el alcalde para su proyecto de sacarle brillo a sus estatuas. 

Que el senador hidalguense, José Guadarrama, ya se desmarcó para contender por la alcaldía de Pachuca, pues dice 

que él prefiere terminar su chamba en el Senado de la República y no buscar chambitas de tres años en la provincia. Dicen 
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sus fans que entonces pedirán al senador que rinda un informe de las actividades que realiza en la casona de Xicoténcatl. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Las tierras se quedaron abandonadas porque cualquier persona que entra en esos terrenos es baleada, antes no eran 

baleados directamente.” Pablo Falcón Quezada, subdelegado de la comunidad La Estancia, sobre el conflicto que 

intentan resolver por medio del Gobierno.  

“Yo me preguntaría si nosotros necesitamos que nos estén sancionando para hacerlo; está comprobado desde la teoría 
criminalística que si tu aplicas sanciones no se reducen los índices.” Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la 

puesta en marcha del programa 1x1 en las calles del centro de Pachuca. 

“No se ha tocado el punto en el Congreso hasta el momento, pero sería conveniente alguna comisión que le diera 

seguimiento.” Carlos Teodoro Ortiz, diputado local, sobre el proyecto del Tren Suburbano que realizará la empresa Cal y 
Mayor. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Debido a los derrumbes que ocasionaron el bloqueo de vías de comunicación terrestre, los 

cuales no permiten efectuar la tradicional comercialización en las comunidades de la región otomí-tepehua, se han 

encarecido medicinas y algunos alimentos de la canasta básica, denunciaron integrantes de la agrupación Antorcha 
Campesina en San Bartolo Tutotepec… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: La alcaldesa capitalina aceptó que está reprobado el ayuntamiento en materia de 

transparencia y rendición de cuentas... A confesión de parte, relevo de pruebas... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

    
 

Criterio                                                                   Plaza Juárez 

                                  
 

 

 


